
N I E D E R S C H R I F T  

über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

am Donnerstag, den 23.08.2018 im Sitzungszimmer des Rathauses 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr Sitzungsende: 19.45 Uhr 

Es waren anwesend: 

Dr. Kunz, Torsten, GV, Vorsitzender  
Bachmann, Wolfgang, GV  
Keller, Manuel, GV  
Ohl, Gabriele-Eva, GV  
Leist, Kuno, GV (Vertr. für GV Brötz)                                                                                            
Etzel, Werner, GV 

Ferner anwesend: 

Odenweller, Susanne, Erste Beigeordnete                                                                                        
Dechert, Frank, Bauamtsleiter                                                                                                          
Lauth, Otmar, Schriftführer 

Als Gäste waren anwesend: 

Zwei Zuhörer (davon 1x Presse) 

 

Die Mitglieder des Bau- und Verkehrsausschusses waren durch Einladung vom 09.08.2018 unter 
Mitteilung der Tagesordnung auf den 23.08.2018 einberufen.  

Tag, Ort und Zeit waren öffentlich bekannt gegeben. 

Nach der Zahl der erschienenen Mitglieder war der Bau- und Verkehrsausschuss beschlussfähig. 

         

Tagesordnung: 

1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 20.06.2018 
 
GV Bachmann stellt klar, dass sich seine Aussage zur Prüfung und Ausweisung einer Parkzeit-
dauer von 30 Minuten auf die noch vorhandenen Parkplätze in der Hauptstraße bezog. 
Anschließend wird die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses am 20.06.2018 bei            
2 Stimmenthaltungen und 4 Ja-Stimmen gebilligt. 
 
 

2 Mitteilungen 
 
Erste Beigeordnete Odenweller trägt den aktuellen Baustellenbericht vor, der auch in der 
kommenden Sitzung der Gemeindevertretung im Rahmen der Mitteilungen ausgehändigt wird. 
 
Auf Nachfrage von Vorsitzenden GV Dr. Kunz teilt Bauamtsleiter Dechert mit, dass mit dem 
beauftragten Büro für ein Verkehrskonzept erste Abstimmungsgespräche geführt wurden und in 
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Kürze als erster Schritt eine Verkehrszählung durchgeführt werden soll und das Konzept auch 
Aussagen zum Radverkehr enthalten wird, bzw. dieser mitgezählt wird. 
Ferner ergänzt er, dass die Verwaltung bezüglich einer angestrebten und diskutierten Innen-
verdichtung derzeit noch bei der Datenerhebung ist und bezüglich Planung für das Wohngebiet 
„Mühlberg I“ und das Altenpflegeheim zunächst noch die entsprechenden Grundstücksankauf-
verträge zu schließen sind. 
 
Auf Nachfrage bezüglich weiterer Planung für die geplante S-Bahn führt Erste Beigeordnete 
Odenweller aus, dass die Ausschreibung bezüglich dieser Planung derzeit läuft, wie es auch aus 
der Presse zu entnehmen war. 
 
 

3 Beratung und Beschlussfassung zum Antrag Bds90/Die Grünen vom 02. März 

2018; 

hier: Ergänzung der Infrastruktur durch Carsharing 
 
Nach einleitenden Worten von Vorsitzenden GV Dr.Kunz, der nochmal kurz auf den Antrag seiner 
Fraktion eingeht, wird die Vorlage im Ausschuss diskutiert. 
 
GV Leist sieht den Antrag und die hierzu gefertigte Vorlage der Verwaltung auch für seine Fraktion 
positiv und würde dieser zustimmen. Allerdings sollte sich ein Anbieter dieses Konzeptes in einer 
Veranstaltung des Ausschusses vorstellen und weitere Erläuterungen geben. Dies sollte noch in 
die Beschlussvorlage aufgenommen werden. 
 
Nach kurzer weterer Aussprache stimmt der Bau- und Verkehrsausschuss grundsätzlich der 
vorliegenden Beschlußvorlage zur Ergänzung der Infrastruktur durch Carsharing zu, wobei diese 
noch um den Punkt der angeregten Veranstaltung, bzw. Konzeptvorstellung im Ausschuss ergänzt 
werden sollte. 
 
 

4 Verschiedenes 
 
a) GV Dr. Kunz wurde von Anliegern der Köpperner Straße (Saalburgsiedlung) angesprochen, die 
in dieser 30 km/h-Zone zu schnell fahrende Fahrzeuge beklagen. Demgemäß bittet der Aus-
schuss um eine entsprechende Geschwindigkeitsmessung (möglichst morgens früh), bzw. um 
Vorlage entsprechender Ergebnisse. 
 
b) Auf Nachfrage von GV Bachmann wird erläutert, dass die Schließung eines Straßenaufbruchs 
infolge eines Rohrbruchs wegen Terminproblemen mit der für die Gemeinde tätigen Firma in dem 
angesprochenen Fall etwas länger gedauert hat. 
 
c) GV Etzel bittet für die nächste Sitzung um Auskunft wie oft das Ordnungsamt die widerrechtlich 
parkenden Fahrzeuge im Bereich der drei entfernten Parkflächen vor der Bank und dem Bäcker in 
der Hauptstraße kontrolliert hat. Ferner bittet er um Antwort zu seiner Anregung aus der letzten 
Sitzung bezüglich der Ausfahrt von der Schulstraße auf die Hauptstraße. 
 
d) Auf Anfrage von GV Ohl erläutern die Vertreter des Bauamtes, dass die vorgenommenen 
Gartenerweiterungen in der Steinkopfstraße mit dem entsprechenden Ankauf des angrenzenden 
Grundstücks durch die jeweiligen Anlieger zusammenhängt. 
 
e) Auf Anfrage von GV Leist wird von den Vertretern des Bauamtes erklärt, dass für den Bau des 
Mehrfamilienwohnhauses auf dem Grundstück Obernhainer Weg 7 von einem behördlichen 
Baustopp nichts bekannt ist. 
 
f) Ferner bittet GV Leist um Prüfung der Ecke Anspacher Straße/Oranienstraße, da der Belag der 
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Kreisstraße hier sehr wellig ist. 
 
 

5 Evtl. vorliegende Bauvoranfragen bzw. Bauanträge*) 

Es liegen weder Bauvoranfragen noch Bauanträge vor. 

 

 

Zum Abschluß wird der anwesende und aus der Gemeindevertretung ausgeschiedene 
Gemeindevertreter E. Reinmöller, der auch lange Jahre dem Bau- und Verkehrsausschuss 
angehörte, ehrend verabschiedet. 

 

 

 

Dr. Kunz,            Lauth,                                           
Vorsitzender     Schriftführer 
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